





lankan amanat rakyat demi terlaksananya pembangunan desa dengan baik. Kepala desa dipilih langsung oleh masyarakat Desa Gesikan secara langsung, umum bebas dan rahasia, bukan berdasarkan keturunan. Hal ini menunjukkan adanya demokrasi dalam sistem pemerintahan Desa Gesikan.

Dalam melaksanakan tugas pemerintahan desa, kepala desa adalah orang pertama yang mengemban tugas dan memikul tanggung jawab yang berat. Kepala desa adalah penyelenggara utama di bidang pemerintahan umum termasuk pembinaan ketertiban. Disamping itu kepala desa juga mengemban tugas membangun masyarakat desa, baik dalam bentuk menumbuhkan maupun mengembangkan semangat membangun yang dijiwai oleh azas kebersamaan dan kekeluargaan.

Kepala desa dalam mengemban tugasnya dibantu oleh sekretaris desa serta Lembaga Ketahanan Masyarakat Desa (LKMD) dalam hal kepala desa diharapkan dapat menyelenggarakan pemerintahan desa dengan baik, serasi dan seimbang. Kepala desa selain dibantu oleh sekretaris desa juga memiliki pamong desa atau perangkat desa yang lainnya. Sebagaimana diatur dalam struktur pemerintahan Desa Gesikan sebagai berikut:

- a. Kepala Urusan Pemerintahan
- b. Kepala Urusan Pembangunan







Dari tabel di atas dapat dilihat keadaan keagamaan di Desa Gesikan. Mayoritas penduduknya beragama Islam, dengan sarana peribadatan yaitu 2 buah masjid dan 10 buah musholla.

### **C. Sejarah dan Perkembangan Aliran Kebatinan Perjalanan di Desa Gesikan**

Pada tahun 1960 Mbah Kasan Rejo dari Sambijajar Kecamatan Sumber Gempol mengembara ke wilayah barat atau seberang kulon, sampai di Desa Gesikan yang kemudian beliau mengajarkan ajaran Aliran Kebatinan Perjalanan dan menurut beliau daerah Gesikan cocok untuk mengembangkan ajaran kebatinan Perjalanan yang telah lama diikutinya.

Waktu itu keadaan Desa Gesikan masih dikelilingi oleh rawa-rawa, sehingga jika mau pergi ke Desa Gesikan harus menyeberang dengan menggunakan sampan (perahu kecil). Kehidupan penduduknya banyak yang mencari ikan di rawa-rawa tersebut kemudian menjualnya ke pasar di desa seberang, akan tetapi ada juga yang hidup sebagai petani.

Dalam tahun yang sama pula ki dalang Murdi Kondo Murdiat dari Kendal Bulur Boyolangu juga datang ke Desa Gesikan untuk ikut menyebarkan ajaran Aliran Kebatinan Perjalanan yang terlebih dahulu disiarkan









untuk mencapai mufakat diletakkan pula dasar usaha baru yang maju supaya lebih menghasilkan di waktu yang akan datang.

Demikian pula tanggal 1 Suro (Saka) secara adat kebiasaan dirayakan dan dibesarkan oleh setiap warga aliran kebatinan Perjalanan baik secara sendirian maupun bersama-sama, maka tanggal 1 Suro ini mempunyai daya untuk mempersatukan tekad, mempertahankan dan memperjuangkan tujuan dengan kekuatan yang teratur dan berencana, maka dari itulah tanggal 1 Suro adalah hari yang paling tepat untuk memilih seseorang atau lebih yang akan disertai kepercayaan untuk bekerja secara praktis dan penuh tanggung jawab, keinsyafan dan kejujuran.

Oleh karena itu pula tanggal 1 Suro adalah hari keberanian untuk bekerja, berbuat dan berjuang menegakkan azas-azas perikemanusiaan, peradaban dan kesopanan. Tegasnya tanggal 1 Suro adalah hari tanggung jawab terhadap leluhur dan keturunan, dengan kesanggupan memelihara seni budaya dan ilmu pengetahuan yang diwarisinya, agar berkembang secara wajar menurut kemajuan bangsa dan zaman sepanjang masa.

Dari semua aktifitas tersebut, tingkat keaktifannya untuk mengikuti segala kegiatan bagi warga penghayat dapat dilihat dalam tabel berikut ini.















## **F. Kerukunan Antar Umat Beragama Dengan Aliran Kebatinan Perjalanan**

Masyarakat adalah sekelompok manusia yang hidup bersama dalam satu lingkungan atau desa, setiap manusia mempunyai watak dan sifat yang berbeda. Sifat manusia yang mementingkan diri sendiri (individualis) dapat merusak hubungan sesama manusia dalam hidup bermasyarakat. Demi tercapainya kerukunan bersama, seseorang harus dapat bertoleransi terhadap manusia lain.

Kerukunan antar umat beragama maupun penghayat kebatinan Perjalanan di Desa Gesikan terjalin dengan baik, sebagaimana hidup bersampingan dengan tetangga, yang saling membutuhkan. Umat beragama baik Islam, Kristen maupun yang lainnya saling hormat menghormati dan memiliki tenggang rasa sebagai makhluk sosial dalam hidup bermasyarakat. Hal ini dapat terlihat dalam aktifitas keseharian mereka.

Penghayat kebatinan perjalanan di dalam menjalin hubungan bermasyarakat di Desa Gesikan, berpijak pada perikemanusiaan dengan tidak membedakan antar umat beragama. Cita-cita kerukunan yang dijalin antar umat beragama adalah demi suksesnya pembangunan masyarakat desa maupun pembangunan nasional.





secara terus menerus dan ditingkatkan, karena pembangunan desa tidak akan tercapai tanpa ada adanya kerukunan antar umat beragama dengan penghayat kebatinan. Kita tidak hidup dalam masyarakat tertutup, akan tetapi hidup dalam masyarakat modern, dimana komunikasi dan hidup bersama dengan orang lain tidak dapat ditolak demi kelestarian dan kemajuan masyarakat itu sendiri.

Kerukunan sendiri belum merupakan nilai terakhir, tetapi baru merupakan suatu sarana untuk mencapai tujuan lebih jauh yaitu situasi aman dan damai.<sup>13</sup> Situasi ini sangat dibutuhkan semua pihak dalam masyarakat demi tercapainya tingkat kehidupan yang lebih baik.

---

<sup>13</sup>D. Hendropuspito, O.C., Sosiologi Agama, (Yogyakarta: Yayasan Kanisius, 1997), hal. 170.